

La visita de los Sres. Bonilla y Lic. Pino Suarez a Mazatlan.

(Viene de la 1ª plana).

el mejor colaborador de nuestro gran Presidente y revolucionario don Francisco I. Madero! Pidió vivas también para los señores Madero, Bonilla y Rentería y el pueblo le contestó secundando sus vitores.

El señor Gobernador del Estado, para terminar esta ceremonia, vitoreó en unión del pueblo, á los señores Presidente de la República y Vicepresidente y al señor Bonilla.

Ya era bastante tarde y en seguida de tomar un ligero lunch que había preparado la casa Fojo, el señor Vicepresidente, á bordo del auto del señor Maximín, fué á la casa del señor don Luis Gaxiola á saludar á la familia del señor Ministro Bonilla.

Lo acompañaban en el auto los Sres. Rentería, Coronel Mayol y Luis Gaxiola.

De ahí fueron al muelle para embarcarse á bordo del «Guerrero» y seguir su camino al Norte.

A su salida de la ciudad, el señor Vicepresidente recibió los mismos honores que se le hicieron al llegar. Las compañías del 8.º estaban formadas en el Muelle y algunas personas de la Banca y el Comercio fueron á saludarlo en el momento de su partida.

Eran cerca de las doce del día cuando se dirigió al «Guerrero» á bordo de una de las lanchas de gasolina del transporte y á las doce se hicieron á la mar.

Según dijo á algunas personas el señor Bonilla, estarán de vuelta en Mazatlán para los días 18 ó 19 con el objeto de asistir á la inauguración del Ferrocarril á Tepic, que está señalada para el día 20.

En público se dice, sin embargo, que la vía no ha sido recibida por el Gobierno sino hasta la Estación de Yago y que de allí para allá hasta Tepic, aun no.

Es un hecho que está en explotación sólo la-ta Yago, lo cual prueba que es cierto lo que se dice.

Parece que se ha tenido mucho interés en inaugurar esta vía cuanto antes, pues la Compañía quería que la inauguración fuera el cinco de Febrero para ponerla desde luego en explotación, pero el Gobierno se empeñó que fuera antes y así se va á hacer.

La vía, si se inaugura el día veinte, no se abrirá al público el tráfico hasta Tepic sino hasta el día cinco de Febrero próximo.

El «General Guerrero» llegó el sábado al medio día al puerto de San Blas, en donde permanecieron los distinguidos visitantes hasta las cinco de la tarde, recorriendo la población y los lugares que ofrecen algún interés.

PERIODISTAS ESPAÑOLES Y POLITICA MEXICANA.

Mario Vitoria, J. Tusset Durán y Jacinto Capella, periodistas españoles que en la Capital de la República se ocupan de política, haciendo sátiras más ó menos ingeniosas ó picantes en contra del nuevo Gobierno, iban á ser expulsados del país, por acuerdo del señor Presidente de la República, tomado en Consejo de Ministros, por estimar que en su condición de extranjeros no pueden mezclarse en los asuntos de la política nacional.

Además de los señores mencionados, hay en la Capital otros periodistas españoles, lo que dió origen á varios incidentes curiosos. Por ejemplo, el señor Francisco Durante que es editorialista de «El Diario Español», y que nunca se ha ocupado de política, fué confundido con Tusset Durán y se le anunció que estaba condenado á dejar el país.

El señor Durante se puso muy contento diciendo que era una magnífica oportunidad para marcharse de México,

pues suponía que se le darían los viáticos para el camino hacia el extranjero y saltaba de gusto, con la idea de visitar nuevos países.

Pero sucedió que la Asociación de Periodistas Metropolitanos fué á ver al señor Presidente de la República para pedirle que no se les aplicara el artículo 33 de nuestra Constitución á los periodistas españoles, y el señor Madero se sirvió obsequiar la petición, revocando su acuerdo de expulsión.

Cuando el señor Durante supo esto, cuentan los periódicos de México que se puso muy triste, pues sus proyectos vinieron por tierra.

Otro periodista español, el señor Lic. Rogelio G. Ruendelez que en «México Nuevo» primero y después en «Nueva Era», escribió incansablemente en defensa del señor Madero, cuando éste hacía su propaganda por el país y posteriormente á la fecha de su triunfo, en su alabanza, al saber que los periodistas sus paisanos iban á ser expulsados del país por haberse ocupado de política, pidió que se le aplicara la misma pena á él, puesto que también había escrito sobre la política de México, sólo que á favor del señor Madero.

La manifestacion carnavalesca del sabado en la noche.

El sábado en la noche el Comité organizador de las fiestas de Carnaval, hizo una manifestación carnavalesca con el objeto de enterrar al mal humor y resucitar al bueno. La cosa resultó muy animada y la comitiva recorrió varias calles de la población al són de músicas, cohotes, triquis y toda clase de ruidos molestos.

El plebeyo carretón de dos ruedas, el elegante coche de llantas de hule y los pesados y graves carros de carga, desfilaron por las calles cargados con todo lo bonito y feo que la población tiene. Las muchachas, el elemento bonito, iban en los coches, y en los carros y carromatos la mitad fea.

Por ahí iba el mal humor colgando de un trapecio, con las piernas flojas y el entusiasmo y la cabeza caídas, dando histima, en una carreta, al són de una música muda, en tanto que la alegría subía de todos los demás vehículos en forma de gritos, papaquis, triquis y ruido.

A las once de la noche el desfile terminó en la Plaza Machado y como no supiéramos el resultado de los «funerales» del Mal Humor, ayer entrevistamos al Presidente Laveaga, quien nos dijo que el Mal Humor quedó bien enterrado.

Cine Mazateco.

La banda del 28 Batallón que vino de Culiacán para tocar en la recepción que se hacía ayer á los señores Bonilla y Pino Suarez, dió en la tarde una audición en la Plaza Machado.

Cuando la señorita Alejandra Ramírez, que en el cómputo de votos para Reina del Carnaval, hecho el sábado pasado obtuvo mayoría, entró anoche á la plaza Machado, á la hora de la serenata, la banda del 28 la recibió con una diana y el público asistente con aplausos. La acompañaban las señoritas Conde y Buchardt.

Hemos visto que algunos de los concurrentes á las funciones de Cinematógrafo en el Teatro Rubio fuman durante la función en las butacas y como esto está prohibido por el bando de policía, llamamos la atención para que se evite esta infracción que puede ocasionar cualquier noche una desgracia.

El público debe abstenerse de fumar en el salón por cortesía para las damas que asisten al Rubio, ya que no por acatar una orden policiaca.

Vida de Mazatán.

En el Templo Nuevo, esta mañana hubo una solemne fiesta religiosa, consistente en una misa por el descanso del alma de la señora Doña Teresa Careaga de Patrón.

Se ejecutó la misa fúnebre de Rossi en la que tomaron parte los miembros del Orfeón Angela Peralta, la música de Cirilo Rivas y el Profesor Francisco Martínez Cabrera en el órgano.

En la nave principal del templo se levantó un catafalco de cuatro cuerpos iluminado por grandes cirios con crespones de luto.

El altar Mayor estaba constelado de cirios igualmente con crespones de luto.

Concurieron muchas familias de nuestra mejor sociedad y la solemne función religiosa terminó á las ocho y media de la mañana.

En uno de los gabinetes del Hotel Central, varios miembros del Club de los Trece se reunieron el sábado pasado en la noche en un agradable banquete, para celebrar el día trece del mes actual.

La señora María A. de Gaxiola regresó en los últimos días de la semana pasada de la ciudad de Sinaloa en donde pasó una corta temporada.

Vino también acompañándola su hermano político el Ingeniero Roberto Gaxiola.

Procedentes del Norte del Estado, llegaron el sábado á este puerto los señores José María Mendoza y Gregorio L. Cuevas.

El hogar del señor Librado A. Tapia se ha visto aumentado con un nuevo vástago.

Procedente de Nueva York se encuentra en esta ciudad el señor Don José Zakany. Sale hoy para Culiacán.

El señor Gobernador del Estado saldrá esta noche, según se nos informa, para la Capital del Estado.

El amor es la locura del corazón.—Paty.

Es preciso que las leyes sean reinas y señoras del mundo y no los hombres de las leyes.—Pausanias.

GALERIA ARTISTICA.

Suplicamos al público en general pase á nuestro Gabinete Fotográfico, á fin de que vea nuestros nuevos trabajos, y en vista de ellos juzguen si somos acreedores á su favor. NAVA Y REIZ.

Carnaval 155 (antes Hotel Ferrocarril) frente á los teléfonos del Establecimiento.

ANTIGUA AGENCIA DE PUBLICACIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS

LIBRERIA DE EMILIA S. DE DURAN.—CASA ESTABLECIDA EL AÑO DE 1881, ALONZO Y URREA, Props.—ESQUINA CALLES CARNAVAL Y CONSTITUCION, APARTADO POSTAL 138.—MAZATLAN, SINALOA, MEXICO.

Ofrecen á la numerosa clientela de esta Casa un servicio esmeradísimo para el servicio local y foraneo de suscripciones de todos los periódicos de la República Mexicana, tanto diarios como semanarios. También cuenta con un gran surtido de Revistas Americanas y Europeas, que pueden servir á precios sumamente módicos.

Librería y con especialidad libros de texto de las escuelas del Estado.—Completo surtido de útiles de escritorio y para las escuelas, á precios sin competencia al menudeo y al por mayor.

Agentes de las Loterías Beneficencia de Querétaro y Estado de Jalisco.—Venta de Billetes de la Lotería Nacional y Michoacana.

Ofrecemos Serpentina y Confeti al por mayor y al menudeo, a precios sumamente bajos. Aprovechad la oportunidad antes que se agoten las existencias de estos artículos, que hay pocos en la plaza.

En el Coso Rea.

Sin tiempo para hacer una crónica completa de la novillada que á su beneficio organizó el Comité de Carnaval, la cual se efectuó en el Coso de refrigeración la tarde de ayer, hacemos tan solo un resumen y apreciación de la corrida citada.

Estuvo la lidia á cargo de una cuadrilla formada por jóvenes de la localidad aficionados entusiastas al arte taurómico.

Presidía el espectáculo la simpática Srta. Alejandra Ramírez que es quien mayor número de votos ha obtenido para Reina del Carnaval y que de hecho lo es de la gracia.

A la hora anunciada en los carteles, hizo la cuadrilla el paseo de rúbrica y colocados los diestros en sus puestos, sonó el clarín y se dió suelta al

Primer toro de la corrida; era de color negro azabache, corni-corto y un tanto abierto; de buena presentación y bastantes pies; con voluntad sufrió que le ojalara la piel en tres ocasiones el picador don Sixto; le colgaron tres pares de banderillas y lo mató el de Begoña de una estocada de efecto rápido.

Este animal fué noble y boyante en todos los tercios. Castaño claro y braguado es, porque aún vive, el segundo, abierto largo de ramas, sacudido de carnes y con piés; tomó las varas de ordenanza sin detrimento de nadie. Le colgaron tres pares de palitroques. Volvió al corral porque le correspondía el derecho de vivir, pues solamente estaban anunciados dos toros á muerte.

Del último tercio se encargó el de Begoña, pasa tres veces al natural, da dos talonazos y larga un pinchazo en lo duro, salió de estampida y cayó dentro de un burladero; larga otros dos pinchazos, saliendo arrollado del último y siendo alcanzado sin consecuencias, afortunadamente. Total, seis pinchazos y el toro volvió al corral vivo y coleando.

Negro y con brazos fué el cuarto, que por carecer de las condiciones necesarias para ser lidiado, volvió al corral, con lo cual se dió por terminada la corrida.

El espada estuvo también en el primero como desafortunado en el segundo; una mala tarde cualquiera la tiene, así pues, en banderillas se distinguieron González y el de Begoña.

En la brega lámón, corriendo y quitando con inteligencia y oportunidad.

Los picadores bien.

El ganado bueno, sobresaliendo los toros que se lidiaron en primero y tercer lugar, la tarde fué buena.

No así la entrada, que fué floja, así como para no ganar.

Y no va más por hoy.

JOSELIN.

En un tribunal:
El juez al procesado.
—¿Cómo se llama usted?
—¿Que cómo me llamo? Se conoce que es usted nuevo, porque á mí me conocen todos los jueces.